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I NUEVO CICLO I 

Crece la obsesiOn def 
sector por tener un 

ministerio especiflco 
Los referentes empresarios y academicos del transporte de cargas 

y la logfstica piensan en c6mo recuperar la competitividad de la mano 
de una dependencia ministerial, y se preparan para trabajar en el marco 

de una dinamica publico-privada que potencie la actividad 

Eduardo Perez y 
Nieves Guerrero Lozano 
REDACCI6N EXPOTRADE 

El transportey la logistica tuvieronsulugaren 
el discurso de los principales candidatos du
rante la pasada campafia electoral nacional. 
Se escucho incluso q ue podria ser asignatura 
de un nuevo ministerio, iniciativa que viene 
impulsando el sector en los ultimos afios. 

Los actores privadosadhieren a la idea por
que creen que ese marco contribuiria a me
jorar la competitividad. En tan to, ponen en 
agenda cuales son las urgencias que debera 
atender el gobierno que asuma en diciem bre, 
en la cual sobresalen la preocupacion por el 
aumento de costos y combustibles; la defi
ciente infraestructura vial, y la necesidad de 
a um en tar la innovacion tecnologica y profe
sionalizar los recursos humanos. Las expec
tativas son altas, pero aventuran un 2016 sin 
muchos cambios. 

"Tan to el actualgobierno nacional co mo el 
Frente Renovadory Pro nos convocaron para 
escucharnos, para que Jes digamos cuales son 
los puntos que para nosotros hay que traba
jar. Tenemos un plan de cosas que a nuestro 
entender hay que mejorar y tenemos algu
nas ideas de co mo hacerlo", aseguro el presi
dente de Asociacion Argentina de Logistica 
Empresaria (Arlog), Hernan Sanchez, para 
qui en la necesidad de crearun ministerio "es 
indudable". 

Tambien fue tajante Fabian Yannone, di-

rector de! Grupo Logistico Andreani, quien 
remarco: "Desde hace muchos afios venimos 
planteandoque laactividad tenga peso de mi
nisterio, porque el transporte y la logistica 
tienen per se una incidencia en el producto 
bruto interno que lo amerita", y recordo que 
"cuando Daniel Scioli asistio como vicepre
sidente de la Nacion a la inauguracion de Ex
po Logistica en 2006, comento que desde el 
Senado habia que impulsar la logistica para 
que tuviera todo el peso que realmente debe 
tener", agrego. 

En aquella ocasion, Scioli sostuvo que la 
logistica constituye "un tema estrategico pa
ra mejorar la competitividad y aumentar la 
productividad" en el pais. "Ese fue su mensa
jey luego (en esta ultima campafia electoral) 
todos los candidatos concordaron en eso", 
recordo Yannone. 

Competitividad 
Un nuevo ambito dentrodel Ejecutivo, de

dicado al transporte de cargas y la logistica, 
ayudaria a mejorar la competitividad que le 
falta hoy a la "matriz logistica,ya que no uti
liza el ferrocarril co mo podria, ni tampoco el 
sistema maritimo o fluvial en todo su poten
cial, ni integra el nodo fundamental que es 
el camion en forma eficiente", dijo Sanchez, 
tras agregar: "Lo podemos mejorar mucho 
mas, con bitrenes, biocombustibles, GLP (gas 
licuado de petroleo), mejorando las capaci
dades transportadas en los vehiculos. Hay 
que lograr que quien exporta una tonelada 

de soja o maiz, qui en fabrica celulares en Tie
rra de! Fu ego o tiene una empresa textil en el 
conurbano bonaerense reduzca sus costos y, 
por en de, pueda bajar el precio de! producto, 
manteniendo los margenes", evaluo. 

Francisco Alvarez , presidente de Celsur 
y "ferviente cultor" de la posibilidad de que 
se cree un Ministerio de Transporte y Logis
tica destaco que "si la Argentina quiere ser 
productiva tiene que atender todas aquellas 
actividades que atraviesan todas las otras 
actividades economicas, sobre todo las pro
ductivas". 

"Tenemos al menos dos ministerios en la 
conduccion de las finanzas, y paradojicamen
te, uno solo para la actividad que mueve los 
productos, que es el de (lnteriory) Transporte. 
Se cae de maduro que deberiamos ten er lo, so
b re todoen un pais quees el octavo en el mun
do en extension geografica", acoto Alvarez. 

ParaAlejandro Leiras, director de Estudios 
de Arlog, la logistica esta tomando una enti
dad muy fuerte : "Esta siendo vista desde las 
areas publicas de gobierno como algo muy 
importante por desarrollar. Hay que poner 
en discusion la infraestructura vial, una mi
rada mas ecologica de! sector, el consumo de 
combustibles y energias renovables. Hayque 
presentar el dialogo con los gobernantes, ge
nerar acuerdos multisectoriales, tener pre
sencia y marcar agenda, para ir trazando ese 
camino que necesitamos que sea escuchado 
desde el sector publico, para que despues las 
inversiones esten bien enfocadas", advirtio. 

Al respecto, Hernan Sanchez destaco que 
parateneresasinversionessedebelograr"un 
acuerdo publicoprivado", por locual tam bi en 
su brayo la necesidad de "juntarse, dialogar, 
disefiary ejecutar; poner metas alcanzables, 
visibles y que tengan im pacto. Lo im portante 
es que el tema este en el orden de ladiscusion 
publica, que entren al Congreso proyectos de 
leyque sean tratados tecnicamente, pero que 
contengan ese condimento politico que supo
ne un desafio estrategico". 

Energia e infraestructura 
Entre los temas que plan tea el sector de! 

transporte y la logistica, analizados duran
te el ultimo Encuentro Nacional de Logisti
ca Empresaria, el presidente de lajornada, 
Rodrigo Quiros, destaco que los avances tec
nologicos que muestran los clientes "obligan 
a tomar nuevas decisiones" ya fomentar las 
inversiones para este segmento. 

Tambien se ha blo de la necesidad de diver
sificar la matriz energetica local con enfasis 
en las energias renovables. Jorge Lapefia, pre
sidente de! Instituto Argentino de la Energia 
General Mosconi, asocio las oportunidades 
logisticas "a dos puntos fundamentales: la 
energia como insumo de! proceso logistico 
y al sector energetico como demandante de 
servicios logisticos que genere oportunida
des de nuevos negocios". 

En materia de infraestructura, Guillermo 
Cabana, presidente de la Asociacion Argen
tina de Carreteras, indico frente al auditorio 
que "para revertir la falta en infraestructura 
de transporte y cubrir la demanda crecien
te haria falta invertir US$16.000 millones al 
afio. No pretendemos tan to, pero es impor
tante tomar conciencia de eso", teniendo en 
cu en ta que, co mo se sefiala siempre desde el 
sector transportista, "mas de! 90 por ciento 
de las cargas en el pais se mueve por carre
tera", acoto. 

Otro problema, en este caso referido a la 
circulacion urbana, fue abarcado por Nestor 
Fittipaldi, representante de la Federacion Ar
gentina de Entidades Empresarias de!Auto
transporte de Cargas (Fadeeac), qui en sefialo 
que para "el abastecimiento en las ciudades 
importantes haymenoslugares para estacio
nary menos call es para transitar, convirtien
doel sistema de operacion en algo caotico. Se 
necesitan reglas claras y ordenadas para po
derseguir".Alrespecto, ironizo: lAlguien est:i 
disefiando un modelo de bicicleta de reparto 
para suplantar al camion?", e insto a atender 
los costos que el sistema vial acarrea. • 
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